

## UNA NUEVA OPORTUNIDAD DE ESPERANZA PARA LA AMAZONIA

Los candidatos a la alcaldía municipal de Puerto Rico:

Recordando que la selva amazónica tiene una importancia estratégica para la supervivencia de la humanidad porque es el mayor pulmón del planeta. En efecto, este ecosistema resulta clave para detener el cambio climático porque se estima que absorbe un promedio anual de 115 millones de toneladas de CO² y, además, acoge una cuenca hidrográfica que representa el 20% del agua dulce no congelada de la Tierra.

Observando que el departamento de Caquetá es importante para la Amazonia por varias razones. En primer lugar, porque con un área de casi 89.000 km² es uno de los departamentos más grandes del ecosistema amazónico. Esto significa que Caquetá alberga una gran parte de la riqueza biológica y cultural de la Amazonia.

Recordando que la pérdida de la selva amazónica es una tragedia para la humanidad y que, lamentablemente, nuestro departamento ha contribuido en gran medida a esa grave pérdida. En efecto, Caquetá ha presentado históricamente las mayores tasas de deforestación de la Amazonia colombiana. También ha registrado tasas crecientes de destrucción de la selva.

Reconociendo que la urgencia de proteger la selva del Amazonas y su diversidad biológica, restaurar el ecosistema amazónico y proteger los derechos de los pueblos indígenas y de las comunidades campesinas que lo habitan son, de una parte, deberes constitucionales y legales y, de otra, mandatos éticos que nos obligan a actuar para superar las injusticias sociales que causa la deforestación y para proteger del derecho de las generaciones futuras a gozar de un planeta habitable,

## Nos comprometemos a:

1. Asumir el compromiso moral de hacer que el cuidado de la selva amazónica del Caquetá constituya una prioridad ética y política de la sociedad del departamento y de sus autoridades. Así podremos lograr la articulación rápida y eficaz de los esfuerzos y recursos indispensables para impulsar las transformaciones que se necesitan con















el fin de asegurar la protección y restauración del ecosistema amazónico y de lograr que sus habitantes accedan al real disfrute de los derechos humanos en un marco de equidad y justicia ambiental.

- Incluir en el plan de desarrollo municipal las estrategias, programas y proyectos que contribuyan a poner fin a la deforestación de la Amazonia; detener la pérdida de su diversidad biológica; frenar la degradación de sus suelos y fuentes hídricas; hacer cesar las amenazas contra los derechos de los pueblos indígenas y restaurar las condiciones dignas de vida de estos pueblos y de las comunidades que habitan en la selva amazónica.
- 3. Asignar el capital humano y profesional así como los recursos técnicos y financieros necesarios para implementar aquellas estrategias, programas y proyectos.
- 4. Apoyar a los miembros de la Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales, IRI Colombia, en su desempeño como agentes de transformación social que contribuyen a superar los efectos negativos de la deforestación y que aportan al fortalecimiento del Estado social de derecho, a la consolidación del bien común y a la construcción de una sociedad más equitativa. Con tal propósito estimularemos la participación de los líderes religiosos en el consejo territorial de planeación y en la Mesa para el reconocimiento y fortalecimiento del aporte a la paz.

Puerto Rico, 16 de agosto de 2023

Rene Cañas

Carlos Llano

Robinson Panelas

Manuel Alberto Cruz Molano

Diana Ortegó







